

José Luis Lima Franco contra viento y marea

Bernardo Gutiérrez Parra / La comparecencia del secretario de Finanzas, José Luis Lima Franco en el Congreso local con motivo de la glosa del Cuarto Informe, estuvo exenta de batucada, bailes regionales, música de banda, acarreados y porras. Lo que hubo fue sobriedad, respeto al Poder Legislativo y claridad en el mensaje.

Sin duda lo que más deseaban saber los veracruzanos de boca del responsable de manejar su dinero, es cómo van las finanzas y la respuesta que recibieron fue precisa.

Lima Franco denunció que la actual administración recibió un estado que financieramente se veía imposible de rescatar, con las arcas vacías y deudas exorbitantes. Pero que está saliendo a flote.

Dijo que hasta ayer se habían pagado más de 16 mil 356 millones de pesos e hizo el desglose. 12 mil 950 millones 475 mil 823 pesos fueron para pagar créditos fiscales; 2 mil 563 millones 317 mil 639 pesos para el pago de controversias municipales y 842 millones 280 mil 882 pesos por concepto de juicios.

Tras el desglose subrayó: “Más de 16 mil millones de pesos pagados es un resultado sin precedentes. Y seguiremos liquidando deudas para que quede escrito en la historia que este es un gobierno serio, responsable y honesto”.

Agregó que al inicio de esta administración la deuda total que heredaron las malas administraciones de Miguel Alemán, Fidel Herrera, Javier Duarte y Miguel Ángel Yunes era de 87 mil 207 millones 200 mil pesos.

Hasta donde sabemos Miguel Alemán nos llevó al baile con una deuda de 3 mil 500 millones de pesos; Fidel Herrera con 14 mil millones (aunque hay quienes aseguran que fueron 22 mil millones); Javier Duarte con más de 30 mil millones y Yunes Linares vació las arcas estatales para pagar la campaña a la gubernatura de su hijo mayor.

Hoy la deuda es de 74 mil 159 millones 100 mil pesos. Es decir, se logró una reducción de más de 13 mil millones, pero además, mediante una cobertura SWAP quedó congelada la tasa de interés en 6.4% sin que afecten las variaciones del mercado.

“En reducción de la deuda vamos muy bien, pero se requiere que este proyecto sea transexenal para lograr que las finanzas sigan fortaleciéndose”, reveló el funcionario.

Dijo que la administración de Cuitláhuac García está velando por los intereses de los trabajadores y dando certeza sobre sus aportaciones. “En este sentido, informo que la reserva técnica pasó de 1,220 millones en 2018 a más de 1,876 millones de pesos en 2022. Esto significa un incremento del 53.8%”.

Al hablar de la recaudación, puntualizó que ésta pasó de 8 mil 600 millones en 2018, a una proyección para el cierre de 2022 de 12 mil 300 millones de pesos.

Una losa pesadísima en algunos municipios lo fue la empresa NL Technologies que cometió un atraco mayúsculo, ya que prestó pésimos servicios que obligaron a esos ayuntamientos a pagar más por el servicio de energía eléctrica con contratos de alumbrado público desventajosos. Pero eso se acabó.

La Sefiplan revocó el contrato y NL Technologies dejará de recibir 640 millones de pesos que podrán invertirse en obras, anunció José Luis. “Lo digo con absoluta firmeza; nunca más los intereses de empresas como NL Technologies pasarán por encima del interés social. Lo digo de manera clara, los tiempos de complicidad con los corruptos se terminaron”.

Un tema complejo y de atención inmediata es el abastecimiento de agua potable, drenaje y saneamiento. De 2015 a 2018 la inversión en obras realizadas por la Comisión de Agua del Estado de Veracruz fue de apenas 737 millones de pesos. Pero de 2019 a 2022 la inversión ha sido de 2 mil 798 millones de pesos.

En otra parte de su comparecencia Lima Franco aseguró: “Me llena de orgullo informar que la inversión en obra pública ha crecido un 235% comparada con 2019. Y un 14.2% respecto al año anterior”.

Veracruz heredó un déficit que lo obliga a pedir créditos de corto plazo para cubrir sus compromisos decembrinos. Pero el buen manejo de los recursos ha permitido pedir cada vez menos. En 2017 se pidieron 4 mil 788 millones de pesos, pero el año anterior la cifra bajó significativamente ya que solo se solicitaron 1,600 millones. El objetivo es que para el 2024 no se pida nada.

¿Cómo se está manifestando la recuperación financiera? Mediante los reportes del Sistema de Alertas de la Secretaría de Hacienda que por noveno trimestre consecutivo mantiene indicadores en verde. Estos reportes certifican que después de muchos años la deuda de Veracruz es sostenible.

Por otra parte, las calificadoras HR Ratings, Fitch Ratings y Moody’s le han otorgado a Veracruz 15 calificaciones al alza, lo que no ha ocurrido en ningún estado de la República en el periodo de cuatro años.

Y no lector, no hubo necesidad de hacer circo, maroma y teatro en la explanada del Congreso. Los veracruzanos no querían distractores sino conocer el estado que guarda la entidad desde el punto de vista financiero y lo supieron a cabalidad.

“Hoy Veracruz es referente nacional en pago de deuda y fortalecimiento financiero. El objetivo es muy claro: generar las condiciones para el crecimiento y desarrollo, eliminar el rezago, la pobreza y la desigualdad. A Veracruz le estamos cumpliendo. Veracruz hoy tiene finanzas más fuertes”, aseguró Lima Franco que contra viento y marea está logrando lo imposible.